

LA DONNE DE LA SEMAINE 51

Tournoi du Mardi 15 décembre 2015 – Donne 17 – Nord donneur – Pers. vuln.
Une élimination certes imparfaite, mais néanmoins efficace ...

	♠ A1093	
	♥ 92	
	♦ AV73	
	♣ D63	
♠ DV4		♠ 86
♥ A103	■	♥ RD874
♦ 108		♦ 652
♣ R10974		♣ V52
	♠ R752	
	♥ V65	
	♦ RD94	
	♣ A8	

Les enchères :

<i>N</i>	<i>E</i>	<i>S</i>	<i>O</i>
-	-	1K	-
1P	-	2P	-
4P*	-	-	-

***l'enchère de 4P semble peut-être un peu optimiste mais il faut au moins faire un effort et Sud choisira peut-être la manche**

COMMENTAIRES

1 – Les enchères : Les trois premières enchères sont obligatoires, mais Nord peut choisir (malgré ses 12 HLD) de faire simplement une enchère d'essai à 2SA. Cependant il sera difficile à Sud de refuser la manche et on pourrait être un peu surpris (sauf si on tient compte de la « pesanté » du champ) que seules 2 tables soit allées à 4P (une a gagné pour un plein top, l'autre a chuté pour un zéro plein et c'est effectivement là que le bât blesse). Si l'on veut une note voisine de la moyenne, il faut peut-être refuser cette manche un peu tendue. Passons sur la table qui a eu l'idée saugrenue de jouer à carreau (pour un sous-zéro). Les 10 autres tables ont joué 2 ou 3 piques et se partagent également entre 9 et 10 levées.

2 – Le jeu : Même si on ne joue pas la manche, il faudra faire 10 levées pour obtenir une bonne note. Malheureusement, cela ne dépend pas que de vous... ! A priori vous avez 4 levées à perdre (Un atout, deux cœurs et un trèfle). Et pourtant, la majorité des joueurs placés en Est a choisi l'entame du Roi de cœur (qui n'est pas indiscutable cependant en l'absence du Valet ou au moins du 10). Il devient alors bien difficile pour la défense de faire autre chose que de continuer cœur et cœur et là le déclarant ne doit plus laisser passer sa chance : il coupe le 3^o cœur de sa main, tire Roi et As de pique laissant traîner la Dame pour jouer carreau jusqu'à ce qu'Ouest coupe. Dès que ce dernier coupe, il est cuit puisqu'il n'a plus que du trèfle à jouer et Nord se fera un plaisir de passer la Dame (sa 10^o levée). Alors me direz-vous, il doit refuser jusqu'au bout de couper à carreau : eh, bien ce sera la même chose car le déclarant n'aura plus qu'à jouer atout pour le coincer irrémédiablement ! Ouest ne pourra rien faire d'autre que regretter amèrement de n'avoir pas eu un cœur de plus qui lui aurait donné une carte de sortie ; l'élimination n'est pas parfaite car la mise en main à l'atout s'effectue avec le dernier atout du déclarant. Mais en l'état des choses, Ouest n'a plus de carte de sortie et c'est une très jolie fin de coup.

Bien sûr, si Est entame trèfle (un ou deux l'ont choisi) ou trouve le retour trèfle après un ou deux cœurs, le déclarant n'aura plus de marge de manœuvre et sera inévitablement réduit à 9 levées. Mais il est certain que la vue du mort incite bien plus à jouer cœur qu'à jouer trèfle....